## TRANSCRIPCIÓN



DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
FIRMA DEL CONVENIO MARCO PARA LA UNIÓN ADUANERA
ENTRE LAS HERMANAS REPÚBLICAS DE
EL SALVADOR Y GUATEMALA EN LA HACHADURA.
22 DE ENERO DE 2009

EN PRIMER LUGAR QUISIERA SALUDAR A MI BUEN AMIGO PRESIDENTE COLOM Y DEMÁS CONTARLE AL PRESIDENTE QUE AYER, OFICIALMENTE RECIBÍ DE MANOS DE LA EMPRESA CONSTRUCTORA EL PUERTO DE LA UNIÓN CENTROAMERICANA, ASI ES QUE ESTUVE AYER EN LA UNIÓN AL OTRO LADO DEL PAÍS EN UN GOLFO DE FONSECA EN EL QUE PARTICIPAMOS, NICARAGUA, HONDURAS Y EL SALVADOR, HAY UNA DECISIÓN HISTÓRICA DE LA CORTE DE LA HAYA Y QUE HEMOS RATIFICADO EL PRESIDENTE ORTEGA, EL PRESIDENTE ZELAYA Y SU SERVIDOR PARA HACER UN CONDOMINIO DE LAS AGUAS Y ADEMÁS METERLE DESARROLLO A ESA ZONA..

CUANDO VI LA PLACA, POR SUPUESTO VI: PUERTO LA UNIÓN CENTROAMERICANA, ESTAMOS MEJORANDO LAS POTENCIALIDADES, COMO TU ME DECÍAS PRESIDENTE, PORTUARIAS.

QUIERO DECIRLES QUE ESTA MAÑANA DEBERÁ EL MINISTRO DE OBRAS PUBLICAS, ENTREGAR LA INICIATIVA, EL ANTEPROYECTO A LA ASAMBLEA LEGISLATIVA PARA PROCEDER A LA CONCESIÓN DE TODO EL SISTEMA PORTUARIO NACIONAL.

QUISIERA DESTACAR VARIAS COSAS EL DÍA DE HOY, EN PRIMER LUGAR ES UN PRIVILEGIO ENCONTRARME EN ESTA FRONTERA DE SAN FRANCISCO MENÉNDEZ AQUÍ EN EL DEPARTAMENTO DE AHUACHAPAN, SALUDAR A MI AMIGO EL PRESIDENTE COLOM, A SU COMITIVA, A TODOS LOS INVITADOS ESPECIALES, CON MOTIVO DE LA FIRMA DE ESTE INSTRUMENTO QUE FORTALECE EL PROCESO DE INTEGRACIÓN REGIONAL. Y QUE DA UNA RESPUESTA A UNA DE LAS NECESIDADES MÁS URGENTES DENTRO DE LAS HISTÓRICAS RELACIONES QUE UNEN A GUATEMALA Y A EL SALVADOR.

SIEMPRE HE SIDO UN ABANDERADO DE LA INTEGRACIÓN Y ADEMÁS, HE VIVIDO CONVENCIDO DE QUE LOS LAZOS ENTRE EL SALVADOR Y GUATEMALA "DEMANDAN" MAYOR RAPIDEZ. POR SUPUESTO QUE ESO SOLO SE PUEDE LOGRAR A TRAVÉS DE INICIATIVAS COMO LAS QUE HOY ESTAMOS FIRMANDO QUE UNIFICAN LAS REGLAS DEL JUEGO DEL PROCESO DE INTEGRACIÓN.



# TRANSCRIPCIÓN



EL SALVADOR Y GUATEMALA ESTÁBAMOS PREPARADOS, UN POQUITO ADELANTE DIGAMOS, HABÍAMOS TERMINADO LOS TRÁMITES PARA QUE HOY SE FIRMARÁ ESTO Y ME ALEGRA, EL PRESIDENTE ZELAYA ME DIJO, TONY VAMOS A ENTRAR CON LA UNIÓN ADUANERA, ME LO DIJO EL PRESIDENTE ORTEGA, Y EFECTIVAMENTE COSTA RICA QUE TIENE SUS PROPIOS TIEMPOS DE LA INTEGRACIÓN TAMBIÉN TARDE O TEMPRANO ENTRARÁ EN LA INTEGRACIÓN.

HAY ALGO QUE ME LLENA DE EMOCIÓN HOY, ES EL HECHO DE QUE HAY UN HOMBRE QUE TRABAJÓ EN SIECA MUCHÍSIMOS AÑOS, SE FUE, SOMOS AMIGOS HACE AÑOS Y AMIGOS TAMBIÉN AROLDO DE LA EMPRESA PRIVADA DE LA ANEP AQUÍ EN EL SALVADOR FUSADES, AQUÍ ESTÁ TONY CABRALES, EL TOCAYO PRESIDENTE DE FUSADES Y QUE TRABAJAMOS MUCHO ESTE TEMA, YA NO ESTA EN SIECA, HOY ES EL CANCILLER DE LA REPÚBLICA DE GUATEMALA, SE QUE AMANECISTE HOY COMO BUEN HIJO DE METAPANECA, AMANECISTE HOY AROLDO MUY FELIZ, POR LO QUE SE FIRMA, EN LA REUNIÓN PREVIA, HUBO LAGRIMAS DEL CANCILLER PORQUE SE RECUERDA CUANTOS AÑOS HAN PASADO PARA QUE ESTO SE DE. FELICITACIONES AROLDO.

QUIERO SER ENFÁTICO, CON TODOS USTEDES, ESTE ACUERDO FIRMADO CON EL PRESIDENTE ÁLVARO COLOM, FIRMADO POR LOS MINISTROS Y POR ESTE SERVIDOR, PRÁCTICAMENTE ESTAMOS PONIENDO A NUESTROS PAÍSES EN OTRO NIVEL, ESTAMOS PONIENDO EL PIE EN EL ACELERADOR DE LA CONSTRUCCIÓN DE LA UNIÓN ADUANERA CENTROAMERICANA, FORTALECIENDO EL TRABAJO DE LA INTEGRACIÓN, HEMOS TRABAJADO MUCHO POR ELLO, YO HE TENIDO LA FELIZ OCASIÓN DE SER DOS VECES PRESIDENTE DEL SICA, COORDINADOR, YO EN UN PAR DE MESES ME RETIRO DEL CARGO Y ME VOY A IR CONTENTO DE VARIAS COSAS, ENTRE ELLAS, MADURAR MUCHÍSIMO AL FRENTE DE LA PRIMERA MAGISTRATURA DEL PAÍS Y HACER COSAS ATREVIDAS QUE MUCHAS CUESTA HACERLAS, PERO ALGUIEN TIENE QUE COMENZAR A HACERLAS.

CUANDO LLEGÓ SU SEÑORA ALVARO A QUIEN CONOCÍ Y ME INVITO A LA CEREMONIA MAYA ALLÁ EN GUATEMALA, POR CIERTO FUI EL ÚNICO PRESIDENTE QUE ESTUVO AHÍ, Y TOMAMOS EL ATOLITO Y ESTUVIMOS AHÍ, PLATICÁBAMOS DE TODAS LAS PARTES SOCIAL QUE HEMOS IMPLEMENTADO EN EL SALVADOR Y UNA PARTE SOCIAL QUE HA CRECIDO CON EL APOYO DE LA EMPRESA PRIVADA DEL PAÍS.

YO SIEMPRE HE DICHO QUE LO SOCIAL NO ES LA COMPLEMENTO DE NADA, LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO, LO SOCIAL ES HABER ESTABILIDAD, GENERA BUENOS PENSAMIENTOS EN LA POBLACIÓN, AQUÍ EN ESTE MISMO DEPARTAMENTO, EN TACUBA, IMPLEMENTAMOS LA RED SOLIDARIA, Y ME ENCONTRÉ A UNA MUJER DE 28 AÑOS DE EDAD QUE RECIBÍA EL APOYO Y QUE TENÍA NUEVE HIJOS, Y EMPECÉ A CONTAR YO, SI ESTA MUJER A ESTADO TODOS LOS AÑOS TENIENDO HIJOS Y ME LE ACERCO Y LE DIGO, SEÑORA CUANTOS AÑOS TIENE, POR SUPUESTO, LA MUJER APARENTABA MUCHÍSIMOS AÑOS MÁS, HABÍA SIDO





MALTRATADA POR LA VIDA, SEIS MARIDOS PARA SUS NUEVE HIJOS, NO LEÍ NI ESCRIBÍA Y FRENTE A ESTA REALIDAD QUE TENEMOS EN NUESTROS PAÍSES TODAVÍA, CÓMO VAMOS A PERMANECER UN PRESIDENTE RESPONSABLE, CÓMO VA A PERMANECER SIN HACER ABSOLUTAMENTE NADA. Y ME DICE CUANTOS HIJOS TIENE, NUEVE ME DIJO, ES QUE LOS HIJOS QUE DIOS ME DE, Y YO LE DIJE, SÍ ESTA BIEN, LOS HIJOS QUE DIOS TE DE, PERO QUE TU PUEDAS MANTENER, YO ESTOY SEGURO QUE ASI DEBE SER.

LE HEMOS CAMBIADO LA VIDA A ESA MUJER, PORQUE HOY YA LEE, ESCRIBE, LE HEMOS ENTREGADO APOYO PARA QUE PUEDA DESARROLLARSE, POR CIERTO, LE AGRADEZCO A LA UNIÓN EUROPEA QUE SE HA IDENTIFICADO TOTALMENTE CON NUESTRO PROGRAMA RED SOLIDARIA, EN EL CUAL ESTAMOS INVIRTIENDO MILLONES DE DÓLARES EN LOS CIEN MUNICIPIOS DEL PAÍS, ESTO ES INTEGRACIÓN CUALQUIER COLEGA.

ALVARO, VINO SU ESPOSA SANDRITA AQUÍ Y ME DIJO, PRESIDENTE QUIERO CONOCER TODOS LOS PROGRAMAS Y LOS CONOCIÓ, NOSOTROS NO HEMOS INVENTADO NADA., LO QUE HACEMOS ES ADAPTAR, TROPICALIZAR PROGRAMAS QUE EN OTRAS PARTES HAN FUNCIONADO COMO EL PLAN SOCIAL URBANO QUE NOS FUNCIONÓ MUCHO.

ME DECÍA AYER EL ALCALDE ELECTO DE SAN SALVADOR, MIRA PRESIDENTE YO QUIERO QUE ESTE PLAN SOCIAL URBANO LO HEREDE, ASÍ QUE PARA ESO SON LAS COSAS PARA QUE LO SIGAMOS HACIENDO, Y NO ES QUE LO HIZO SACA, O LO HIZO FLORES, O CALDERÓN SOL O LO HIZO CRISTIANI O DUARTE EN SU MOMENTO O QUE LO HIZO COLOM O LO HIZO BERGER, ESOS PROGRAMAS SON UNA OBLIGACIÓN DE NUESTRAS PROMESAS DE CAMPAÑA.

HOY HABLÁBAMOS CON EL PRESIDENTE DE LA IMPORTANCIA DE ESTE ACTO, ESTE NO ES UN ACTO EN EL QUE NOS VAMOS A REUNIR PARA DARNOS UN ABRAZO, PARA SALIR EN LOS PERIÓDICOS, ESTE ES UN ACTO TAN IMPORTANTE COMO EL ACTO DE RECESIÓN PORQUE NO HEMOS INAUGURADO EL PUERTO LO RECIBÍ, PORQUE CUANDO LO INAUGURE VAMOS A INVITAR A TODOS LOS PRESIDENTES POR QUE SE LLAMA: "PUERTO DE LA UNIÓN CENTROAMERICANA".

ESTE ACTO ES UN ACTO DE VOLUNTAD POLÍTICA A TRAVÉS DEL CUAL EL PRESIDENTE DE GUATEMALA Y EL PRESIDENTE DE EL SALVADOR LE DECIMOS SÍ A ESTA INTEGRACIÓN ADUANERA.

EL SENTIDO COMÚN NOS INDICA QUE ESTE ES EL MOMENTO DE HACERLO, EL PESO HISTÓRICO NOS INDICA QUE ESTE ES EL MOMENTO DE UNIRNOS, EL ESPÍRITU GLOBALIZANTE QUE NOS RODEA, NOS INDICA QUE ES NECESARIO Y URGENTE UNIRNOS, Y ES QUE AQUÍ NADIE LLAMÓ A LA GLOBALIZACIÓN, VINO, Y ESO NO ANDA PIDIENDO





PERMISO O NOS SUBIMOS EN LA (...) DE LA OLA O NOS AHOGAMOS EN MEDIO DE ELLA Y CENTROAMÉRICA LE HA DADO MUESTRAS AL MUNDO DE LA CAPACIDAD QUE TIENE PARA PONERSE DE ACUERDO, Y HAY AMISTAD, LAS CUMBRES CENTROAMERICANAS ESAS SON UNA VERDADERA REUNIÓN DE CAMARERIA Y YO LES ASEGURO QUE NO VAMOS A LA MISMA PARROQUIA TODO LOS PRESIDENTES, PERO LOS RESPETAMOS, COMPRENDEMOS QUE NOS NECESITAMOS.

EL SALVADOR TIENE EN GUATEMALA A SU SEGUNDO SOCIO COMERCIAL, FUERTE, TIENE EN NICARAGUA, NUESTROS SEGUNDO SOCIO COMERCIAL, HONDURAS NUESTRO SEGUNDO SOCIO COMERCIAL, COSTA RICA, Y ASÍ PODEMOS REVISAR, EL COMERCIO ENTRE CENTROAMÉRICA SUPERA LOS SEIS MIL MILLONES DE DÓLARES SEÑORES, Y ME DICEN, MIRE Y COMO VAMOS A ENFRENTAR LA CRISIS, HOMBRE, PONGÁMOSLES MÁS FÁCIL LOS NEGOCIOS A LOS EMPRESARIOS PARA QUE CIRCULE CON LIBERTAD LAS MERCANCÍAS.

HOY HEMOS TOMADO UNA DECISIÓN QUE LOS PAÍSES CENTROAMERICANOS SEGURAMENTE VAN A RESPALDAR, PORQUE TODOS LOS PRESIDENTES SINO ME EQUIVOCO PORQUE LOS HE CONOCIDO A TODOS, TENEMOS VOCACIÓN INTEGRACIONISTA, LA DECISIÓN DE HOY, MEJORA LA COMPETITIVIDAD, IMPULSA EL DESARROLLO SOCIOECONÓMICO DE NUESTROS PUEBLOS, Y LA LIBRE MOVILIDAD DE LAS PERSONAS, YA CON GUATEMALA AQUÍ EN CINCO MINUTOS PASA ALGUIEN, ENSEÑA SU TARJETA Y SE VA, Y HEMOS SOÑADO BOTAR ESTAS FRONTERAS, HEMOS SOÑADO, DE REPENTE SE ME ALBOROTABAN LAS AUTORIDADES DE HACIENDA, AQUÍ ESTA EL DIRECTOR DE ADUANA SE AFLIGE, VAMOS A TENER MÁS PLATA, VA INGRESAR MAS DINERO A CENTROAMÉRICA CUANDO FACILITEMOS ESTO , AQUÍ ESTA EL DIRECTOR DE MIGRACIÓN, (...) Y QUE PASA SI NOS ABRIMOS, SEÑORES, SI NO ENTRAN POR AQUÍ, VAN A ENTRAR POR LOS PUNTOS CIEGOS, DONDE HAY QUE BUSCAR LOS PUNTOS CIEGOS Y ATACAR ESO.

AQUÍ TENÍAMOS PRESIDENTE COLOM CON EL GAS, BUENO, HAN HECHO HASTA UNA CALLE, LA PAVIMENTARON LOS PÍCAROS ESTOS QUE VENDÍAN EL GAS, PICAROS, PERO BUENO, NO QUERÍAN ARRUINAR LOS CAMIONES, AQUÍ VEO AL DIRECTOR DE IMPUESTOS INTERNOS. PORQUE EN EL SALVADOR DAMOS UN SUBSIDIO AL GAS DE LO CUAL, YO NO ME ARREPIENTO, ME SIENTO CONTENTO, PORQUE SI NO LE AYUDAMOS A LOS SALVADOREÑOS MAS POBRES HOY, LAS FACTURAS LAS VAN A COBRAR MÁS ADELANTE Y ESOS INCENDIOS CUESTA SACARLOS.

CLARO, HAY QUE SER RESPONSABLES, COMPARTO TOTALMENTE EL CRITERIO DE FUSADES, HAY QUE FOCALIZAR, NADIE ME HA ENSEÑADO CÓMO, NADIE, TODOS HABLAN DE FOCALIZAR, NADIE ME HA ENSEÑADO COMO FOCALIZAR, QUIZÁ SEA MÁS FÁCIL EN EL AGUA POTABLE, EN LA ENERGÍA ELÉCTRICA, PERO EN EL GAS PROPANO PRIMERO





CAPTURAMOS A ESTOS CONTRABANDISTAS, AQUÍ CUESTA CINCO DIEZ, EL TAMBO DE 25 LIBRAS DE DÓLAR, ALLÁ VALE 13 O 14 ME IMAGINO QUE ES UN GRAN NEGOCIO, YA CAPTURAMOS A VARIOS.

QUIERO RECORDAR A TODOS QUE EL SALVADOR Y GUATEMALA SOMOS LOS PAÍSES QUE HISTÓRICAMENTE HEMOS ALCANZADO MAYORES AVANCES EN MATERIA DE INTEGRACIÓN COMERCIAL: DEBO CITAR, POR EJEMPLO, EL HECHO DE QUE HALLAMOS LOGRADO EL MAYOR NIVEL DE FACILITACIÓN DE COMERCIO, LA PLENA INTERCONEXIÓN ELECTRÓNICA DE LAS ADUANAS, SIMPLIFICACIÓN DE PROCEDIMIENTOS EN REGISTROS Y PERMISOS SANITARIOS, LO QUE SE VE REFLEJADO EN UN TRÁNSITO FRONTERIZO MÁS FLUIDO.

NOS SENTIMOS ORGULLOSOS PORQUE TODOS ESTOS AVANCES HAN DADO FRUTOS Y PARA EL CASO DEBO CITAR QUE GUATEMALA, ES NUESTRO PRIMER SOCIO COMERCIAL A NIVEL DE CENTROAMÉRICA, TANTO PARA EXPORTACIONES, COMO PARA IMPORTACIONES; Y DESPUÉS DE ESTADOS UNIDOS, EL SEGUNDO DESTINO MAS IMPORTANTE DE NUESTRAS EXPORTACIONES A NIVEL MUNDIAL.

ESTO QUIERE DECIR QUE PODEMOS VENDERLOS MÁS, QUE COMO ES POSIBLE QUE TENGAMOS TRATADOS, QUE SON TRATADOS FUNDAMENTALES EL TRATADO CON ESTADOS UNIDOS FUNDAMENTAL, PARA VENDER CASI EL 70 POR CIENTO DE LO QUE PRODUCIMOS ACÁ. QUE TENEMOS CON LA UNIÓN EUROPEA UNA DISCUSIÓN QUE VA A FRUCTIFICAR SIN DUDA.

SIN CENTROAMÉRICA, SI DESDE LOS AÑOS 50 LA ORGANIZACIÓN DE ESTADOS CENTROAMERICANOS PROMULGABA, PEDÍA QUE HICIÉRAMOS ALGUNAS COSAS, CON EUROPA SE TARDÓ MUCHOS AÑOS PERO LO HA LOGRADO MUY BIEN.

ESTIMADO PRESIDENTE COLOM, QUERIDOS AMIGOS:

HOY DESPUÉS DE ESTE EVENTO LE OFREZCO UN ALMUERZO MUY TÍPICO EN UNA CASITA ACÁ EN METALIO QUE FUE LA CASA HISTÓRICA DE LA FAMILIA SACA MIXCO Y EL PRESIDENTE ME DICE, MIRA YO QUIERO CONOCER, AHÍ PASAMOS LOS FINES DE AÑO, YO NO SALGO DEL PAÍS ME ENCANTA QUEDARME ACÁ, DISFRUTANDO DEL PACÍFICO CALIENTE SALVADOREÑO EN DONDE SE PUEDE BAÑAR TODOS LOS DÍAS DEL AÑO, AHÍ VAMOS A ESTAR REUNIDOS PARA CELEBRAR EN UN ALMUERZO PARA DECIRLES QUE HOY LO QUE MOVEMOS MÁS DEL 60 POR CIENTO DEL COMERCIO ÍNTER CENTROAMERICANO, NOS HEMOS PUESTO DE ACUERDO.

ES IMPORTANTE HOY QUE IDENTIFIQUEMOS LA FORTALEZAS DE CARA A LOS RETOS QUE GENERA LA CRISIS ECONÓMICA INTERNACIONAL, LOS SECTORES PRODUCTIVOS, LA





EMPRESA PRIVADA, GENERADORA DE RIQUEZA, NO DEL GOBIERNO, LOS GOBIERNOS DEBEMOS SER GOBIERNOS PEQUEÑOS, FUERTES CON INSTITUCIONES QUE CUMPLAN SU LABOR, PORQUE LA MAYORÍA DE EMPLEOS LOS GENERA LA EMPRESA PRIVADA..

POR ESO YO QUIERO AGRADECER AL (...) DE GUATEMALA, A LA ANEP, A FUSADES, A LOS PEQUEÑOS Y MEDIANOS EMPRESARIOS QUE SE VAN A BENEFICIAR SIN DUDA, CON ESTE ESFUERZO QUE MEJORARÁ EL MERCADO EN CENTROAMÉRICA.

QUISIERA DETENERME UN MINUTO, PARA DESTACAR LOS ELEMENTOS MÁS IMPORTANTES DEL CONVENIO MARCO QUE HOY FIRMAMOS, EN PRIMER LUGAR, A PARTIR DE LA IMPLEMENTACIÓN AMBOS PAÍSES HEMOS ASEGURADO EL IMPULSO DE UNA POLÍTICA COMERCIAL, EXTERNA COMÚN, EN SEGUNDO LUGAR, ESTABLECEMOS UNA NUEVA INSTITUCIONALIDAD, MÁS SÓLIDA Y MAS ADECUADA PARA ENFRENTAR LOS RETOS QUE IMPLICA EL ESTABLECER Y ADMINISTRAR LA UNIÓN ADUANERA ENTRE AMBOS PAÍSES Y TERCER, SE DEFINEN DE MEJOR MANERA LAS ACCIONES QUE DEBERÁN REALIZARSE PARA ALCANZAR LA LIBRE CIRCULACIÓN DE LAS MERCANCÍAS.

MAÑANA ENTRARA POR COSTA RICA LA MERCANCÍA EMBAJADORA, SE VIENEN PARA ACÁ, ALLÁ SE VA APAGAR Y COMO NOS VAMOS A PONER DE ACUERDO QUE ES LO QUE LE CORRESPONDE A CADA PAÍS, NO PODEMOS LLEGAR ACUERDOS, O VA ENTRAR POR GUATEMALA Y VA PARA NICARAGUA, EN FIN, ESTA ES UNA ZONA A LA QUE QUEREMOS DISTINGUIR O PROYECTAR COMO UNA ZONA VERDADERAMENTE LIBRE EN CIRCULACIÓN Y EN EL COMERCIO.

TAMBIÉN DEBEMOS SER REALISTAS Y DEJAR CONSTANCIA DE QUE ESTE CONVENIO NO ES LA SOLUCIÓN A TODO LO PENDIENTE, Y QUE AÚN QUEDA MUCHO POR HACER PARA LLEGAR A LA UNIÓN ADUANERA ENTRE NUESTROS PAÍSES. SIN EMBARGO, AL DEFINIR UNA NUEVA INSTITUCIONALIDAD Y LAS ÁREAS EN LAS QUE DEBEMOS TRABAJAR, SE FACILITARÁ ENORMEMENTE ESTE TRABAJO PENDIENTE.

ME REFIERO ESPECÍFICAMENTE A LA ARMONIZACIÓN ARANCELARIA Y LA DEFINICIÓN DE MEDIDAS PARA ASEGURAR LA PROTECCIÓN DE NUESTRO ESTATUS SANITARIO.

AL SER EL DOCUMENTO QUE HOY FIRMAMOS UN INSTRUMENTO JURÍDICO INTERNACIONAL, DEBE SER RATIFICADO POR NUESTROS ÓRGANOS LEGISLATIVOS TIENE QUE LLEGAR A NUESTRAS ASAMBLEAS POR LO QUEDA EN MANOS DE LOS SEÑORES DIPUTADOS, SEGURAMENTE EL MINISTRO ESMAHAN Y LA CANCILLER LOS VAN A ENTREGAR EN SU MOMENTO A LOS SEÑORES DIPUTADOS, LA VOLUNTAD POLÍTICA Y COMERCIAL QUE HOY HEMOS PLASMADO EN ESTE DOCUMENTO.





ESTIMADOS AMIGOS, HERMANOS CENTROAMERICANOS:

EL SALVADOR Y GUATEMALA COMPARTIMOS SIEMPRE EL MISMO COMPROMISO CON LA INTEGRACIÓN CENTROAMERICANA Y HOY PODEMOS ASEGURAR UN NUEVO IMPULSO A ESE PROCESO Y A LA RELACIÓN DE NUESTROS PAÍSES. EL MENSAJE QUE QUEREMOS ENVIAR A LA REGIÓN ES QUE EL INSTRUMENTO QUE HOY HEMOS FIRMADO, QUEDA ABIERTO A LA ADHESIÓN DEL RESTO DE PAÍSES DE CENTROAMÉRICA.

NOS CONGRATULAMOS POR EL GRAN PASO QUE DAMOS HOY, PORQUE EL SUEÑO DE LA INTEGRACIÓN, CADA DÍA SE VUELVE UNA REALIDAD.

QUISIERA TAMBIÉN DECIRLES QUE EL PRESIDENTE COLOM ME HA COMUNICADO QUE VA A CELEBRAR UN ACTO ESPECIAL EN GUATEMALA, PORQUE GUATEMALA ES LA CEDE DEL SIECA, PARA RECIBIR A LA NUEVA SECRETARIA GENERAL.

YO QUISIERA, CUANDO PROPUSE COMO EL SALVADOR UNA CANDIDATURA SALVADOREÑA A YOLANDA MAYORA DE GAVIDIA, ME DI CUENTA QUE BUSCAMOS A LA PERSONA ADECUADA, QUE NADIE SE OFUSQUE TODOS LA QUIEREN, PERO NO LA QUIEREN PORQUE ES UNA MUJER CON GRANDES SENTIMIENTOS Y TRABAJA MUY BIEN, SINO QUE LA QUIEREN POR SU CAPACIDAD, PORQUE LA ELEGIMOS POR CAPACIDAD, POR CONOCIMIENTO, YOLANDA FELICITACIONES, TAMBIÉN AL SEÑOR PIMENTEL QUE LE HEMOS AGRADECIDO EL HABER SOSTENIDO EL SIECA, PORQUE AROLDO TUVO QUE IRSE A SER CANCILLER. JUAN DANIEL ALEMÁN ESTA AQUÍ TAMBIÉN EL NUEVO SECRETARIO GENERAL DEL SICA.

QUIERO DECIRLES QUE JUAN DANIEL ES NICARAGÜENSE, ES SALVADOREÑO Y GUATEMALTECO, YO NO SE COMO SERÁ ESO PERO PUEDE EJERCER EN LOS TRES PAÍSES, ESTE HOMBRE REPRESENTA A LA INTEGRACIÓN SIN DUDA Y SE HA ESCOGIDO, LOS PRESIDENTE DECIDIMOS EN MANAGUA ELEGIRLO SECRETARIO DEL SICA, AL EMBAJADOR QUIÑÓNEZ DEBEMOS MANIFESTARLE NUESTRO RESPETO Y NUESTRA ADMIRACIÓN POR LO QUE HIZO, Y JUAN DANIEL A QUIEN TODOS CONOCEMOS POR SU CALIDAD ACADÉMICA, POR SU CLARIDAD SOBRE LAS REGLAS DEL JUEGO DEL MERCADO LIBRE, SIN DUDA SERÁ UN GRAN INTEGRACIONISTA, FELICIDADES JUAN DANIEL POR ESTA ELECCIÓN.

FINALMENTE QUIERO AGRADECER AL PRESIDENTE COLOM, AQUÍ YA NOS HEMOS REUNIDO DOS O TRES VECES, FÍJENSE, HAY QUE VOTAR LAS FRONTERAS EN ALGÚN MOMENTO, HAY QUE VOTARLAS PORQUE HAY FRONTERAS QUE TODAVÍA NO HEMOS DERRIBADO Y SON LAS MENTALES, SON LAS MAS COMPLICADAS, PORQUE TODOS NOS CREEMOS DUEÑO DE ESTO VERDAD, AQUÍ SOY EL REY, ENTONCES NO SI SOMOS UNA





PATRIA DE 36 A 40 MILLONES DE PERSONAS, PORQUE SEGUIMOS QUE SEGUIR SEPARADOS, SEÑORES FRENTE A LA CRISIS MUNDIAL, EL COMERCIO ÍNTER CENTROAMERICANO ES UNA GRAN SOLUCIÓN, PORQUE NO VENDER 10 MIL MILLONES ENTRE NOSOTROS, PUEDE CRECER PERFECTAMENTE Y QUIERO FELICITAR A LOS GOBIERNOS, A NUESTRA GENTE QUE HA TRABAJADO EN ESTE DOCUMENTO, A LAS EMPRESAS PRIVADAS DE GATEMALA Y EL SALVADOR PORQUE HOY RECIBEN UN INSTRUMENTO QUE HAN PEDIDO Y QUE VA A SERVIR PARA AGILIZAR LOS TRAMITES, HABRÁ ALGÚN PROBLEMA AL PRINCIPIO, PERO POCO A POCO IREMOS SOLUCIONÁNDOLO.

PRESIDENTE COLOM GRACIAS POR ESTAR AOUÍ EN TERRITORIO CENTROAMERICANO. AQUÍ EN LA HACHADURA, GRACIAS POR CREER EN EL PROCESO DE INTEGRACIÓN, YO SERÉ EL PRÓXIMO QUE SE RETIRA DE ESTE GRUPO DE PRESIDENTES. EN JUNIO UNO ME VOY DESPUÉS DE ENTREGAR LA BANDA AL SALVADOREÑO QUE ELIJA LA MAYORÍA DE SALVADOREÑOS, EL DOMINGO TUVIMOS UNA ELECCIÓN AQUÍ GRANDE, VOTARON EN TODOS LADOS, YO NO SE COMO QUEDO AQUÍ EN SAN FRANCISCO MENÉNDEZ Y EN TODOS LADOS NO IMPORTA, SON AUTORIDADES LEGITIMADAS POR EL VOTO POPULAR, UN PROCESO OBSERVADO, MAS QUE LOS OBSERVADORES DE LA OEA O DE LA UNIÓN EUROPEA ESTABAN LAS CÁMARAS TRASMITIENDO. ME ENCANTA A MI ESE CONTEO. Y ES QUE UNO AHÍ EL NERVIOSISMO DE CÓMO QUEDAMOS, PERO DEMUESTRA LA TRANSPARENCIA, ESTA LA CÁMARA AHÍ, UNO PARA UNO, UNO PARA OTRO, ES UNA MARAVILLA VER ESO, A I ME ENCANTA Y SOBRE TODO CUANDO GANO. AUNQUE EL QUE GANO FUE EL SALVADOR EL DOMINGO, GANO EL SALVADOR, GANO LA INSTITUCIONALIDAD, AQUÍ LA PALABRA FRAUDE A QUEDADO DESTERRADA, AQUÍ SALUDO A LOS NUEVOS DIPUTADOS QUE ASUMIRÁN EL DÍA UNO, YO SOLO UN MES TRABAJARE CON LA PRÓXIMA ASAMBLEA, PERO QUIERO FELICITARLOS PORQUE, A TODOS HAN HECHO UNA EXCELENTE LABOR.

PRESIDENTE COLOM ESTA ES SU CASA, CENTROAMÉRICA ES NUESTRA CASA Y LA ESTAMOS CADA DÍA HACIENDO MEJOR.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.

